

KATA PENGANTAR

Bismillahirrahmanirrahim,

Alhamdulillah, puji dan syukur peneliti panjatkan ke hadirat Allah SWT yang atas izin dan rahmat-Nya peneliti dapat menyelesaikan skripsi dengan judul **“Studi Deskriptif Mengenai Resiliensi Pada Pria Penyandang Lupus Usia Dewasa Awal di Syamsi Dhuha Foundation Bandung”**. Skripsi ini disusun sebagai syarat yang harus dipenuhi dalam rangka menyelesaikan program studi strata satu Fakultas Psikologi Universitas Islam Bandung.

Penelitian ini membahas mengenai resiliensi pada odapus pria usia dewasa awal di Syamsi Dhuha Foundation Bandung. Bab pertama pada penelitian ini menjelaskan mengenai fenomena pada pria penyandang lupus usia dewasa awal yang cenderung resilien meskipun kondisinya menyandang lupus. Lupus adalah salah satu penyakit yang menyerang sistem kekebalan tubuh seseorang dan hingga saat ini belum ditemukan penyembuhannya sehingga penyandanganya akan terus hidup bersama lupus. Bab kedua menjelaskan tentang landasan teori yang digunakan peneliti yaitu teori resilien dari Grotberg, teori mengenai lupus, dan teori dewasa awal dari Hurlock. Bab ketiga menjelaskan tentang metodologi penelitian dalam penelitian ini. Penelitian ini menggunakan metode deskriptif, variabel yang diukur adalah resiliensi, studi yang digunakan adalah studi populasi, alat ukur yang digunakan adalah hasil pengembangan dan modifikasi dari *resilience quotient* dari Grotberg, kuisisioner, dan wawancara. Pada pengujian alat ukur, uji validitasnya adalah *construct validity*, datanya berskala Likert's atau

ordinal, uji reliabilitas menggunakan *Alpha Cronbach*, kriteria reliabilitasnya dilihat berdasarkan parameter dari Guilford. Bab keempat membahas hasil penelitian yang telah dilakukan. Berdasarkan penelitian, diperoleh hasil bahwa odapus pria penyandang lupus usia dewasa awal di Syamsi Dhuha Foundation memiliki resiliensi yang tinggi pada aspek *I Have* (sumber dukungan eksternal) dan *I Am* (sumber kekuatan internal), sedangkan pada aspek *I Can* (kemampuan sosial dan interpersonal, termasuk pemecahan masalah) cenderung sedang. Bab kelima berisi mengenai simpulan dari keseluruhan hasil penelitian serta saran untuk penelitian yang telah dilakukan. Dari hasil penelitian ini secara umum dapat disimpulkan bahwa odapus pria penyandang lupus yang berusia dewasa awal tergolong individu yang memiliki resiliensi. Saran dalam penelitian ini adalah bahwa penelitian mengenai lupus pada seseorang sesungguhnya sangat luas sehingga selanjutnya dapat dilakukan penelitian dengan variabel yang lebih beragam.

Peneliti menyadari bahwa terdapat banyak kekurangan dan kesalahan dalam penyelesaian skripsi ini. Oleh karena itu peneliti menerima berbagai masukan untuk mendapatkan hasil yang lebih baik dan lebih bermanfaat.

Bandung, Juni 2014

Peneliti,
Siti Azizah Nur Jannah

UCAPAN TERIMA KASIH

Alhamdulillah, terselesaikannya skripsi ini tidak lepas dari bantuan, bimbingan, serta dorongan yang telah diberikan oleh berbagai pihak kepada peneliti.

Pada kesempatan ini peneliti mengucapkan terima kasih kepada pihak-pihak yang telah membantu penelitian ini sehingga dapat terselesaikan dengan baik, antara lain :

1. Kedua orang tua dr. H. Satriyo Waspodo., Sp.KFR dan Ratu Amaliah Karty serta kedua mertuaku KH. Ahmad Soleh dan Siti Nurjanah yang selalu mendorong, mendo'akan, dan memberikan kasih sayang serta semangat pada peneliti untuk dapat segera menyelesaikan studi.
2. H. Andri Lupias Satedy, Lc. MA, suami yang selalu memberikan semangat dan selalu menemani saat-saat peneliti menyelesaikan skripsi serta calon anaku yang selalu menemani saat-saat penyelesaian akhir skripsi ini.
3. Sulisworo Kusdiyati, Dra. M.Si, dosen pembimbing yang telah memberikan banyak waktu, tenaga, dan ilmunya untuk membimbing dan mendukung peneliti selama mengerjakan skripsi.
4. Lisa Widawati, Dra., M.Si, dekan Fakultas Psikologi Universitas Islam Bandung atas semua dukungan yang diberikan.
5. Dr. H. Umar Yusuf, M.Psi beserta seluruh staf akademik maupun non akademik atas seluruh bantuannya kepada peneliti.

6. Oki Mardawan, M.Psi selaku dosen wali yang selalu memotivasi dan memberikan semangat kepada peneliti untuk menyelesaikan pendidikan di Fakultas Psikologi Universitas Islam Bandung.
 7. Seluruh rekan-rekan di Syamsi Dhuha Foundation yang telah memberikan kesempatan bagi peneliti melakukan penelitian.
 8. Adik-adikku, Nida, Rifa dan Munawar, serta seluruh keluarga besar yang selalu memberikan do'a, keceriaan, dan semangat kepada peneliti.
 9. Rekan-rekan Psikologi 2007 (khususnya Yaslina, Dhea, Sukma, Apit, Pipit, Echa, Cici, Rani, Novi, Erna, Citra, Fuji, Riesa), Sofiana Indraswari., S.Psi, Avrianka., S.Psi, Sevi (Fikom 2007), Rachmat Hidayat (Statistik 2006) terima kasih atas waktunya untuk saling berbagi dan memberi dukungan serta bantuan pada peneliti.
 10. Rekan-rekan ANN Jabar, K'Bisa Production, dan Maestro Enterprise yang ditengah kesibukan aktivitasnya masih membantu dan mendukung peneliti untuk segera menyelesaikan studi.
 11. Semua pihak yang telah banyak membantu peneliti dan tidak dapat penulis sebutkan satu persatu.
- Mudah-mudahan Allah SWT senantiasa membalas semua kebaikan yang diberikan dan dilipatgandakan oleh Allah SWT sebagai amal sholeh. Aamiin

Bandung, Juni 2014

Peneliti,

Siti Azizah Nur Jannah